
松浪地区まちぢから協議会 第６回 運営委員会 議事要旨 

 

日時 平成２６年９月１０日（水）９時３０分から１１時３０分まで  

場所 松浪自治会館 １階 大会議室        

 

１ 開会（植松会長） 

 

２ 議事 

 （１）市民集会当日の進め方について（参照：別紙「当日配付資料」、「進行表」） 

  ・市民集会当日は回答集の中身を読むことはせず、回答に関連する市の取り組みと 

地域の取り組みについて議論する。 

→昨年までの進行と異なるため、司会がその旨を伝える。 

  ・回答集は市民集会開会前には配付せず、また事前質問及び当日質問の中で各部会（市 

民安全部会、防災対策部会）で取り上げられる問題については部会で継続的に扱っ 

ていく。 

（質問・意見） 

・回答集を事前に渡せない理由はなにか。 

 →他の市民集会で開会前に回答集を配布して混乱が生じている。回答集の中身にと 

らわれずに議論をするために事前の配付は避けたい。また、各部会で扱っている 

テーマに関連しているものは各部会で扱っていく。今までと異なるのは課題の検 

討を行う場ができたこと。課題について各部会で継続的にじっくりと協議した方 

がよい。当日の協議テーマに関連しない質問が来た場合、担当部長がいないので 

回答できない。最終的には市長の責任で回答しなければならず、それは市として 

は避けたい（担当がじっくりと協議した回答でないため）。 

  ・質問者が当日来ると思うが、協議テーマに関連しない質問だった場合もあると思う 

がどう対応するのか。 

→事前に地域へ当日の進め方について回覧で周知しているので、あとはご理解をし 

ていただくほかない。また回答集に書いてある回答は担当が協議し、市長も確認 

しているものになるので、これ以上の回答は出てこない。 

また、質問に対する回答に満足いかなければその旨をまちぢから協議会に伝えて 

もらえれば、市と協議をする。 

  ・堀内さんが出した冠水に関する質問は〆切後の提出だったので回答集に回答が掲載 

されないと言われたがどう扱うのか。 

→現在市民安全部会で松浪地区全体の課題として取り上げている。 

 

  ・市民集会のやり方を変えるのであれば質問を集める段階から変えていかなければな 



らないのではないか。 

  ・市民集会のテーマとして扱われていない質問に対してもしっかりと対応していただ 

きたい。また、事前質問の中にも市民集会に対する意見があり、その中でも自由な 

協議の場になっていないのではないか、という声もある。 

→ある程度テーマを設定したうえで開催しなければ満足のいく議論ができず、建設 

的な議論にならない。 

  ・今年は全戸配付で事前質問を募集するなど市民集会に対して力を入れているが、混 

乱するから事前に回答集を配布しないというのは本来オープンなはずの会がクロー 

ズな会になってしまうのではないか。 

  ・市民集会の進行に関して、行政側が意見を述べる時間配分が多いのではないか。 

   →市民集会だけでなく、まちぢから協議会として課題解決を図っていく上で長期的 

な視点で見ると今回の市民集会には各課の課長も出席しておりまちぢから協議会 

の今後の取り組みについて参考になるのではないかと考えている。 

  ・事前質問を昨年までは司会で事前に内容を確認し、協議できるかどうかを判断して 

いた。今年はどうするか。 

→時間配分を考えた時に当日質問にとれる時間は少ない。昨年同様の対応をするが、 

各部会で対応できるものは各部会で扱う旨を質問者に伝える。また、時間がなか 

った際は質問内容のみ司会が読み上げる。 

  ・質問があって意見があると思うので、市の取り組みに関する説明と地域の取り組み 

に関する説明の順番を入れ替えた方が良いのではないか。 

→すでに地域から質問は出されており、その質問に対する市の取り組みや今後の計 

画を答えていただくためにこの順番になっている。 

  ・市民集会では実施が不可能なことについて協議するより、まずできることについて 

議論ができるとよいのではないだろうか。 

（例）道を広げる、より各家庭に消火器を 1本設置するなど 

 

（２）市民集会当日の役割分担について 

   ・司会： 小野江委員 、平松委員  

   ・記録：事務局  

   ・会場設営：松浪地区まちぢから協議会 委員 

   ・受付：中東委員、大類委員、辻委員、中田（市民自治推進課） 

 

 

（３）市民集会の事前準備（お茶、資料等）について 

  ・来場者用当日配布資料の用意  １２０部 印刷 

   →次第、行政側・まちぢから協議会出席者一覧、広報紙「まつなみだより」 



市長説明資料、会場配置図など 

  ・来場者用のお茶  １２０本 購入 

  ・垂れ幕（行政側、まちぢから協議会側）→行政で用意 

  ・横断幕「松浪地区市民集会」の用意→行政で用意 

 

（４）その他 

  ・松浪コミュニティセンターの指定管理者については９月１７日の運営委員会で取り 

上げるが、協議する時間が９月１７日しかないので、なにか意見・質問等があれば 

事務局に確認してほしい。 

  ・ピアノを寄付したいという方については博物館への寄付についてやり取りを続けて 

いるので、９月末まで待ってほしいとのこと。 

  ・１階にＰＣの貸出と印刷ができるようにしてほしい、という要望があった。 

   →市の予算の中でできる限り応えたい。 

  ・ピアノについて、もう１台（アップライトピアノ）寄付の申し出がある。２台あっ 

ても使い道はあるのでまちぢから協議会としては受けようと考えている。 

  ・備品の中に非常用発電機はあるか。 

   →リストに追加する。 

  ・コミュニティセンター内に消火栓は設置されるのか。 

   →確認し、後日報告する。 


